



SÍNTESIS MATUTINA

22 de mayo 2025

Comunicación Social

PRODECON

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente- Prodecon- informó que, al concluir la declaración anual del ejercicio 2024, atendieron diversos servicios tributarios Portal Noticias Campeche

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente- Prodecon- informó que, al concluir la declaración anual del ejercicio 2024, atendieron diversos servicios tributarios de las cuales **450** fueron de la declaración anual de las personas físicas.

Hasta el cierre del mes de abril, se ofrecieron mil 230 servicios de diversos tipos como actualización de la e.firma, saldos, homoclaves, declaraciones, entre otras inconsistencias tributarias.

La Delegada en Campeche explicó que **la presentación de la declaración anual es obligatoria para todos los contribuyentes**, y en el caso que no las hayan realizado, ya sea por saturación del sistema o por fiel no renovada, o por otra cuestión, **pueden acudir a la Prodecon para que puedan apoyarlos en su actualización.**

FISCALES

Ayuntamiento de Otumba, Edomex, debe más de 53 mdp al SAT La Jornada

El gobierno municipal de Otumba enfrenta una **deuda acumulada de 53.1 millones de pesos**, producto de la omisión en el pago del ISR de sueldos y salarios por parte de la administración 2019-2021.

Ante el débito, el ayuntamiento pedirá al gobierno del estado de México un **préstamo de hasta 60 millones de pesos para saldar la deuda** lo que **podría** derivar en la **no realización de obra pública.**

En el SAT, Ortiz Mena perdonó 392 mil mdp a ricos. En la Corte intenta algo parecido Sin embargo

Un Ministro “con nombre compuesto” impulsa en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la devolución, con intereses, de un crédito fiscal que hace años realizaron tres grandes contribuyentes al Servicio de Administración Tributaria (SAT), cuando él dirigía esta institución, lo que representa un claro conflicto de interés, denunció esta mañana la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Aunque la Presidenta no pronunció su nombre, ese Ministro “con nombre compuesto” es **Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena**, quien **estuvo en el SAT de octubre 2003 a noviembre 2012**, en distintos cargos. A lo largo de su carrera en el SAT, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena fue nombrado en tres ocasiones por el Presidente de la República y ratificado por el Senado para ocupar diversos cargos en la institución: **Administrador General Jurídico del SAT (del 7 de diciembre de 2003), Administrador General de Grandes Contribuyentes del SAT (11 de diciembre de 2006) y Jefe del SAT (9 de julio de 2008).**

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de **hoy** fue de **\$19.3198 M.N.** (diecinueve pesos con tres mil ciento noventa y ocho diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.

CDMX

Alista CNTE bloqueo a Afores, SAT, Hacienda Reforma

Maestros de la **CNTE** programaron para este jueves una serie de bloqueos contra sedes de servicios de Afores.

También van contra los **edificios centrales del SAT, Hacienda y la Bolsa Mexicana de Valores.**

En la mayoría de los puntos de protesta, la **Sección 22 de la CNTE**, a cargo de la **maestra Yenny Pérez**, es responsable de las movilizaciones.

También prevén **manifestarse frente a las Embajadas de Estados Unidos y Japón.** El listado contempla **17 puntos de la Capital**, incluyendo algunos en el sur, como las oficinas de **Televisa y TV Azteca.**

NACIONALES

Casi 8 millones de niños, sin clases por paro magisterial

El **paro indefinido** que estalló la **Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)** el Día del **Maestro** mantiene sin clases a **7 millones 817 mil 400 niños y adolescentes de escuelas públicas**, según el magisterio disidente.

De acuerdo con la coordinadora, **Oaxaca** es el estado que registra el **mayor número de escuelas cerradas**, con 11 mil, **seguido por Chiapas y Michoacán**, con 3 mil planteles sin operar cada uno, y por **Zacatecas**, con 2 mil.

Los líderes del magisterio opositor aseguran que **mientras no exista la voluntad política para resolver sus demandas, no se levantará el paro ni el plantón que mantienen en la plancha del Zócalo de la Ciudad de México** y en calles aledañas.

Autoriza México a EU revisar el Cuauhtémoc El Universal

La presidenta **Claudia Sheinbaum** confirmó que las **autoridades estadounidenses** ya cuentan con la autorización de las **Fuerzas Armadas** para abordar y empezar la investigación del choque del **Buque Escuela ARM Cuauhtémoc** con el puente de **Brooklyn, en Nueva York**, causando la muerte a dos cadetes.

“Se requiere un **protocolo especial** [para abordar] porque es un buque de la Armada, no es un buque civil. Entonces, por ser un buque de la **Armada de México** requiere sus propios protocolos, como en cualquier lugar del mundo, son **protocolos internacionales**”, explicó en la conferencia en Palacio Nacional.

ECONÓMICO

Inflación sorprende en la primera mitad de mayo; supera expectativas y repunta a 4.22% El Universal

La **inflación en México** repuntó en la primera mitad de mayo de 2025, para llegar a **4.22% a tasa anual**, superando las expectativas de los especialistas y ubicándose por arriba del rango objetivo de **Banco de México** por primera vez desde **fines del año pasado, revelan los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)**.

Contrario al retroceso esperado por la mayoría de los analistas, el **Índice Nacional de Precios al Consumidor** observó en la primera quincena de mayo un **incremento de 0.09%** respecto el periodo inmediato anterior, el mayor aumento para dicho lapso desde 2020.

El incremento general de precios en la primera mitad de mayo estuvo superó la mediana de las proyecciones de los analistas que era de **3.99% a tasa anual, pero estuvo dentro del rango de sus expectativas que iban de un mínimo de 3.81% a un máximo de 4.26%** previsto por las 34 instituciones financieras consultadas por Citi.

Buscan bajar aranceles al acero y aluminioEl Universal

Ante la **reducción de aranceles aplicados por Estados Unidos de 25% a 15% en la exportación de vehículos**, la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** dijo que **Washington tomó en consideración los argumentos que México planteó para reducir las tarifas a los vehículos exportados a dicha nación**.

“Ayer salió una publicación donde habla del **porcentaje de reducción de la parte de Estados Unidos** y toma en cuenta muchos de los temas que nosotros habíamos planteado. **Se reduce el arancel** de manera importante para los **vehículos fabricados en México** porque tienen muchas **autopartes que vienen de Estados Unidos**”, explicó.

Aprueba Cámara baja de EU impuesto de 3.5% a remesas Reforma

El Pleno de Cámara baja de Estados Unidos aprobó hoy el masivo plan fiscal y gastos del Presidente Donald Trump incluido un impuesto de 3.5 por ciento a los envíos de remesas al extranjero además de otras gigantescas inversiones en muros fronterizos y para deportación de indocumentados.

Por 215 votos a favor y 214 votos en contra, la mayoría republicana logró avalar el plan bautizado como el "Gran y Hermoso Proyecto de Ley" que cristaliza las prioridades de Gobierno de Trump, incluyendo un gasto histórico en medidas de seguridad fronteriza y control migratorio.